

だれもが住みやすいまちへ

だれもが住みでも伝わる表記を

先行事例の課題

英語表記は観光客には便利だが、英語圏以外の在住者はわかりづらい

ベトナム人には英語表記以外の表示方法を考える必要がある

やさしい日本語の活用

フィールドワーク❶を通して

①今朝、強い地震がありました。

②今後もしばらく余震が続くので注意してください。

③地震で壁に亀裂が入っている建物には近づかないようにするなど。

④余震に対して十分注意してほしいと呼びかけています。

①今日、朝 大きい 地震が ありました

②余震で 『後で 来る 地震』に 注意して ください

③地震で 『われわれた道物に 注意して ください

④この後も 注意して ください

フィールドワーク❷-④

ページを左右に分ける

おわりに

～予想される結果～

- ・外国人の割合が多い長田区がより住み心地の良いまちになる
- ・手続きにかかる時間がはぶける
- 待ち時間が少なくなる

誰もが住みやすいまち

神戸市には多くの外国人がいる、というイメージは誰もが持つているだろう。実際に神戸で働いたり、日本語を学びながら住み続け、家族を持つ人はとても多い。そんな彼らが日本に来て困ることとして挙げるのが「銀行ATMの使い方や市役所などの手続きがわからない」ということだ。

駅の看板などでも英語表記・ローマ字表記を見ることが多いだろ。しかし市内でもとりわけ兵庫区、長田区では英語を母国語としないベトナムをはじめ英語圏以外の出身の人達が主に生活している。

日本語が指差しカードや会話シートを用意するなど、神戸市内で発展している。また、長田区役所でもやさしい日本語の他にネイティブのベトナム人監修のもと、より多言語の指示が現在進行形で発展している。

田辺市役所でもやさしい日本語が導入され、職員や利用者から「使いやすい」「笑顔が増えた」といふ声が上がっている。使用者から「使いやすい」といふ声が上がっている。医療通訳や通訳者・利用者・職員での第三者による日本語のシステムに導入され、職員や利

用者から「使いやすい」といふ声が上がっている。医療通訳や通訳者・利用者・職員での第三者による日本語のシステムに導入され、職員や利

勝海舟と兵庫区

和田岬砲台

編集後記

さん分かつたし、この活動をしていかなかつたら実際にインタビューしたり、記事を書いたりといふ体験はできていなかつたので本当に貴重な経験ができました。この新規な人と関わり、どうなたか活動をしていく上で学んだことがたくさんあつたので今後の活動等に活かしていくたいで

す。協力してくださいたの方々本当にありがとうございました。

いなかつたので本当に貴重な経験ができました。この新規な人と関わり、どうなたか活動をしていく上で学んだことがたくさんあつたなら嬉しくなります。

江戸幕府の役人で、「西郷どん」。その主人公西郷隆盛の大きな功績といえば「江戸無開城」だろう。そしてそれを一緒に成し遂げたのが神戸にゆかりのある勝海舟である。

江戸幕府の役人で、「西郷どん」。その主人公西郷隆盛の大きな功績といえば「江戸無開城」だろう。そしてそれを一緒に成し遂げたのが神戸にゆかりのある勝海舟である。

ヨーロッパ列強の侵略から日本を守ろうと奔走していた坂本龍馬が開国の重要性を語る姿に惚れ込み弟子入りをする。兵庫区にはそんな勝海舟ゆかりの地があることをご存じだろうか。

ヨーロッパ列強の侵略から日本を守るには、アジア諸国が一丸に防衛体制を実現すべきだと考えていた勝海舟は、将軍・家茂に海軍教育機関を設けるよう提案した。そして、神戸に海軍操練所設立認められた。しかし約半年後、その塾生に倒幕運動に参加した者がいたため、幕府は勝海舟を罷免した。さらに四ヶ月後には海軍操練所も海軍塾も閉鎖され

た。大澤和夏@兵庫高校私は記者クラブに入りこのHogo Paperを作った。いつも良かつたことがあります。本当にありがとうございます。本当にありがとうございました。

兵庫区は勝海舟と縁がある。幕末好きの方や大河ドラマで勝海舟に興味を持った方、もちろんただ気になつた方も、一度訪れてみてはいかがだろうか。

大澤和夏@兵庫高校私は記者クラブに入りこのHogo Paperを作った。いつも良かつたことがあります。本当にありがとうございました。

玉田歩@兵庫高校記者クラブに参加

兵庫区には、勝海舟は當年跡もある。門や庭は当時のまま保存されているようだが、見学はできない。寓居とは仮住まいのことで、実際に住んでいたのは三宮だが家は残っていない。坂本龍馬もこの寓居に訪れたようだ。

兵庫区は勝海舟と縁がある。幕末好きの方や大河ドラマで勝海舟に興味を持った方、もちろんただ気になつた方も、一度訪れてみてはいかがだろうか。

大澤和夏@兵庫高校私は記者クラブに入りこのHogo Paperを作った。いつも良かつたことがあります。本当にありがとうございました。

玉田歩@兵庫高校記者クラブに参加

記事を書くことの大変さを学びました。特に、主觀的な文章にならな

いた。大澤和夏@兵庫高校私は記者クラブに入りこのHogo Paperを作った。いつも良かつたことがあります。本当にありがとうございました。

大澤和夏@兵庫高校私は記者クラブに入りこのHogo Paperを作った。いつも良かつたことがあります。本当にありがとうございました。

大澤和夏@兵庫高校私は記者クラブに入りこのHogo Paperを作った。いつも良かつたことがあります。本当にありがとうございました。

玉田歩@兵庫高校記者クラブに参加

記事を書くことの大変さを学びました。特に、主觀的な文章にならな

いた。大澤和夏@兵庫高校私は記者クラブに入りこのHogo Paperを作った。いつも良かつたことがあります。本当にありがとうございました。

大澤和夏@兵庫高校私は記者クラブに入りこのHogo Paperを作った。いつも良かつたことがあります。本当にありがとうございました。

大澤和夏@兵庫高校私は記者クラブに入りこのHogo Paperを作った。いつも良かつたことがあります。本当にありがとうございました。

玉田歩@兵庫高校記者クラブに参加

記事を書くことの大変さを学びました。特に、主觀的な文章にならな

いようにすることはあまり日常で意識したことがないので、なかなかで難しかった。ここで得た経験をこれから

学校生活にも活かしていきたいです。この新規な人と関わり、どうなたかが兵庫区へ興味をもつてくださったなら嬉しいです。

遠藤理紗子@兵庫高校

記事・写真

黒松凜和夏 大澤和夏 玉田葵 歩 山本理紗子

いなかつたので本当に貴重な経験ができました。この新規な人と関わり、どうなたかが兵庫区へ興味をもつてくださったなら嬉しいです。